

C.N.T.

A.I.T.

F.A.I.

# OMBRA LIBRES

ALIANZA  
U.G.T.-C.N.T.

## Nuestro Pleno Provincial ha tenido como finalidad suprema el superamiento de la Organización y el engrandecimiento de los Sindicatos

ACTUALIDAD

### Sobre el Pleno Provincial de Sindicatos Unicos de Granada

En bien de nuestras ideas y de nuestra querida C. N. T., es de esperar que, por encima de personalismos mezquinos e intereses individuales, nuestra organización provincial marcará el nuevo rumbo y las nuevas orientaciones que los sindicatos granadinos han de seguir en su obra de construcción económica y social.

Nosotros, atentos siempre al interés de la Organización, no rechazamos ni proponemos a nadie, puesto que son los sindicatos los que tienen plena libertad y autonomía para decidir quiénes deben llevar la dirección provincial de la Organización.

Que se reelija el Comité provincial o que continúe el mismo, poco importa. Lo importante, lo trascendente, lo medular es que, salga lo que salga del comicio provincial, la Organización se robustezca, ganando en vitalidad, en fuerza constructiva y dinamismo sindical,

Creemos que toda reunión de sindicatos, sea local, provincial o nacional, debe tener como meta primordial superar la Organización, corrigiendo defectos, limando dificultades y vitalizando la savia del mecanismo productor sindical.

A los Sindicatos hay que inyectarles aires de renovación, ansias de perfeccionamiento y fuerzas de actividad.

Todo comicio que no tenga por base el superamiento de la Organización, el estímulo de los sindicatos y las nuevas rutas que los trabajadores deben seguir, es un comicio fracasado, una labor estéril, un esfuerzo perdido.

Es, pues, imprescindible y necesario que la Organización se supere, que los sindicatos cobren aires nuevos y que cada paso que se dé se marque hacia adelante, en el sentido de progreso, de fuerza, de capacidad y de responsabilidad.

Lo demás es perder el tiempo, gastar energías y derrochar esfuerzos.

He ahí nuestra modesta opinión sobre nuestro Pleno Provincial de Sindicatos.

Farsantes, no

### No hay más que un objetivo

por J. Santana Calero

Nuestra guerra no es una guerra vulgar. Se equivocan quiénes tratan de involucrar sus objetivos. Esta es una lucha en que se trata de destrozarse lo viejo y rutinario; lo que sabe a mojigatería y huele a hediondez. Es una guerra de clases y es fuertemente irreverente. Nuestro Ejército no es un cadáver: es una fuerza que representa las aspiraciones transformadoras de Julio.

Pero nuestra guerra no ha de actuar exclusivamente como instrumento de la eliminación material del fascismo. Hay que arrasar todo lo que es injusto y arbitrario. Lo que sólo puede ser concebido por quienes hacen del antifascismo una palabra abstracta. Matar al fascismo significa arrasar todos los privilegios. Quebrantar la vieja rutina. Demoler los viejos fetichismos personales. No es antifascista quien fabrica ídolos y hace del dogma una línea. Antifascista no puede ser quien construye nuevos privilegios barnizados con distinta pátina. Esos son antes retardatarios, emporcados de tanta intriga y parcialidad.

Los millares de camaradas caídos en la lucha, nos exhortan a ser implacables con el traidor y el inmoral. Los hombres no mueren ya en defensa de una libertad abstracta. La quieren perfectamente concretada. Y la libertad no está en los discursos abstrusos de unos cuantos oradores. Está en los lugares de producción, aumentando las posibilidades de rendimiento y calificando de TRAIADOR al obrero que consciente o inconscientemente sabotea la formación de la nueva economía.

Una lucha como la nuestra exige virilidad y transformación en todas las fases de la vida. Hasta ahora hemos gestificado con exceso. Y nada más. Pero seguimos contemplando más putas que nunca, y más niños mendigos que nunca y más ancianos desvalidos que nunca.

Huímos de los contrastes. Menos hipócritas en la literatura oficiosa que tanto emplean los fariseos, y más realidad. Mientras haya un solo sospechoso o fascista viviendo tranquilamente en nuestra retaguardia no hay derecho a que niños, ancianos y mujeres se prostituyan de diversas formas.

Vayan los oradores cantando sus jacobinas plegarias por tribunas. Emborrónense más cuartillas que nunca llenas de gloriosos tópicos. El antifascismo no está ahí. Está en la acción constante y en la fe con la que se vele por la dignidad de nuestra España.

El Mundo enfermo de autoritarismo nos reclama. La Humanidad se envuelve de estúpidas y siniestras paradojas. Seamos hombres y, sobre todo, amantes de la libertad, y al traidor llamémosle traidor, al mal nacido, hijo de puta, y al embustero, farsante. Solamente con la sinceridad podremos avanzar aquí mientras los combatientes luchan.

¡Ah! Y el que blasona de antifascista mientras paga putas y contesta brutalmente al mendigo, y blasona de amor a la causa y corrompe menores, a ése matémosle. Es hacer un bien a la Humanidad. ¡No es así, camaradas!

### SOBRE LA LIBERTAD

Los cantos a la libertad son algo del día, y de todos los tiempos. Se pide libertad económica, libertad social, libertad cultural y libertad sexual.

Sobre esta última libertad abundan casos de verdadero interés. Frecuentemente se oye afirmar a jovencillas inexpertas: «No quiero depender de nadie. Quiero ser libre». Y si os fijáis en sus manos, llevan la manicura. Y si ahondáis su carácter, son volubles, engreídas y, cuando modestas, ignorantes.

El problema sexual es de un interés vital para los jóvenes, pero debe ser mirado desde su base moral de superación física e higiénica y de un perfecto conocimiento de los caracteres.

Todos quieren ser libres, pero pocos se capacitan.

Todos quieren ser idealistas, pero pocos se desprenden de los egoísmos pequeños, causa de efectos grandes.

Es por esto que la juventud debe educarse sexualmente. Debe querer ser libre, sabiendo serlo, ya que, de lo contrario, de nada serviría la libertad de la que no tuviese conciencia.

¡Libertad! ¡Libertad!

Pero, a su lado, un buen carácter y una fina percepción de las cosas, el deseo de ser buenos e inteligentes para no justificar, a cuenta del dinamismo juvenil, las causas que pierde a tantos jóvenes.

La verdadera unidad del proletariado estará hecha el día que las dos organizaciones obreras C. N. T.-U. G. T. formen una sola familia de productores

### Personalidad muerta

por Pedro Maduro

La observación es un martirio para los que vemos a través de las letras. Reconocemos muchas veces la obra, pero no al autor. Alguien escribe por y para su nombre. Es un feo vicio decir más de lo que se piensa y se siente. Atrevimiento personal, caída de muerte. Algo así como subir a un quinto piso y dejarse caer al paso de una verdulera. Superar la mentalidad es algo difícil cuando se cuenta con andadores.

Los trabajos literarios, para que merezcan atención popular, deben partir nuevas orientaciones. Estilo moderno que haga sentir al doliente y consiga moverlo hacia la claridad del pensamiento. La única aspiración de un idiota es que todo el mundo le conozca, aunque para ello tenga que romper todos los faroles de una ciudad. Los halagos propios dicen mucho malo y nada bueno. Es materia de descomposición moral. Vale más un genio que se aborrezca de haber nacido, que un escritor de fama anunciadora. Y es que el talento del escritor, está en decir lo malo que es y no lo bueno que representa. Porque lo bueno todo el mundo lo conoce, pero lo malo no. Cada obra tiene su mérito cuando se escribe por el bien de los demás y no por el bien de un nombre. Esto es postulación y lo otro es grandeza. Tiene más valor, una pluma salvaje que todo lo que escriba un escritor domesticado.

Existen seres dominados por el orgullo de ser lo que no son. Tiran la piedra en la Prensa dando fe a sus obras y después esconden el brazo. Es el mal que muchos padecen. Valdría la pena de que dejaran de escribir y se ocuparan de darle vida al que nace con vigor y coraje. El tiempo poco vale para estos ídolos de sí mismos. Sería grandioso que escribieran para sí y no para los demás. Por lo menos les quedaría la ilusión de sus ensueños. Nosotros hemos visto escritores vivir sus obras sin darlas a conocer a ninguna mujer. La hembra, cuando es mujer de verdad, vale la hora que perdemos en escucharla. Nos sobresaltamos al ver al hombre disfrazado de mujer, escribiendo críticas a destiempo. El nombre nunca hizo la obra, fué la obra la que aplaudió al nombre.

Cuando se escribe un libro se le tira a la cabeza al primer comprador que hable bien de él. Esto hacen los escritores que les atormentan los elogios y los vitores. Los libros nuevos de la época de la Revolución, deben ser espinas clavadas en el populacho. Más claro; un chumbo morisco que todo el que lo coja se lleve cien espinas de inyección revolucionaria. El mal del hombre, no necesita de cataplasmas literarias. Precisa la multitud abrir la boca, comer mucho y a prisa para estirar el pellejo del vientre. Hay que decirle donde está la medicina que le salvará. El escritor tiene derecho cuando escribe una obra, a decirle al pueblo su imbecilidad. Las obras de amor no le dicen nada. Un amor sin dolor es un escaparate vacío. Amor sin lucha es una novela pobre de realidad. Nos estamos dando cuenta que la mujer no sirve nada más que para personaje de las novelas. Es lástima que los escritores atrapen a la mujer para sus escritos y para misivas impubles. Sería factible que viniera un cólera que principiara por estos escritores de amores pobres y terminara con estas mujeres que no las conoce nadie.

Nos fastidia terminar el presente trabajo en cuanto creemos no haber dicho tres cuartas partes más de lo publicado. Está encendida solamente la mecha literaria, ahora hace falta que estalle la bomba, y que cada escritor haga un resumen de sus actos y corrija sus defectos. He aquí nuestra crítica para uno, para todos y para ninguno.

## Consideraciones

## ¿Qué es idealismo?

por J. Mingo M.

A mi excelente amigo y hermano en aspiraciones, Luis Sánchez Ruiz, en prueba de la amistad que nos une.

Estamos observando con harta frecuencia a multitud de hombres que blasonan de ser idealistas.

Es curioso realizar un pequeño, pero detenido estudio de ellos, y uno por uno ir analizando qué clase de idealismo es el que profesan, aunque está en nuestro criterio que nada más existe uno. Más claro; una sola forma de demostrar que se es idealista.

Hay un adagio que dice: «Dime de lo que blasonas y te diré de lo que careces». Es una realidad. La experiencia ha venido a demostrarlo.

Hay individuos que a cada instante tienen en los labios frases como éstas: «A mí nadie puede decirme que no siento hondamente mi ideal, pues pertenezco a mi organización desde hace bastantes años». «Desde que pertenezco a mi organización no he dejado de asistir a ninguna asamblea. El que así no lo haga, es porque no siente amor a las ideas». «Yo satisfago mis cuotas normalmente en mi organización. Es la prueba más evidente que demuestra que amo mis ideas».

Se oyen otras diferentes frases, que se harían interminables si las expusiéramos.

Vamos a hacer un pequeño estudio de las tres frases enumeradas.

Referente a la primera, ¿queréis decirme, qué influye el más o menos tiempo que se pertenezca a una Organización para que se sienta con más o menos intensidad un determinado ideal? Creemos que el tiempo no influye nada en este caso (Desde luego, no me refiero a los individuos que se han hecho de un carnet antifascista después de julio del 36).

Respecto a la segunda, estamos de acuerdo

que es una base fundamental, para demostrar que se siente amor a un ideal, acudir a las asambleas que celebre la organización a que se pertenezca, pero esto no quiere decir que ésta sea la principal base para —repetimos— sentir amor a un ideal.

Con relación a la tercera, también estamos en todo de acuerdo. La ayuda económica es una base principal para engrandecer los ideales que se profesen.

Acudir a las asambleas y cotizar normalmente es una demostración evidente que se siente más o menos amor a un ideal. No decimos lo contrario. Afirmar lo contrario, se merece quien lo diga un mal calificativo.

Pero ¡ah! amigos, reconozcamos que todo no se reduce a lo expuesto anteriormente. No, camaradas. Hay una base fundamental para demostrar que somos idealistas, que sentimos en lo más hondo de nuestro pecho un ideal sublime, puro y humano. Y eso, ¡qué poquitos lo demostramos! La obra, la acción personal, nuestro amor hacia los demás hermanos productores, que nos caracterice como perfectos idealistas, nuestras bellas cualidades que demostramos plenamente que sentimos un ideal puro y excelso.

Si somos anarquistas, hay que obrar en anarquista. No decir: soy anarquista, porque acudo a todas las asambleas y cotizo normalmente. Idénticamente si somos socialistas, comunistas ó republicanos.

Esta es la base fundamental para demostrar que se siente un ideal: Obrando como dictan sus postulados.

Si no sabemos tratar, obrar, como es debido, con nuestros hermanos, no nos llamemos idealistas. Por algo la naturaleza nos dotó de ideales bellos. Para llevarlos a la práctica. No para llevar un carnet encima y decir: «Yo soy de este o aquel ideal».

Eso es el idealismo.

## Cómo trabaja una Colectividad confederal

Tiene Palau de Anglesola unos mil cuatrocientos vecinos, de los cuales los que constituyen la Colectividad son únicamente una pequeña parte.

No obstante, los compañeros que en la C. N. T. de aquella localidad militan, tienen todos sus fervores por la obra magnífica que en la Colectividad realizan.

Nuestros compañeros han hecho en torno suyo un círculo luminoso que han nutrido con todas las bellezas del ideal de justicia social que los anima.

Cuentan los compañeros colectivistas con 370 jornales de tierra para trabajar, de los cuales 95 fueron aportados por las familias que componen la comuna, procedentes de propiedades propias, y las restantes fueron cedidas por el municipio o incautadas a elementos facciosos y huidos al estallar la sublevación fascista.

Cultivan viña, alfalfa, mijo, maíz, trigo, cebada, avena, lino, patatas, judías remolacha y hortalizas en general.

También cosechan almendras y aceitunas.

Poseen dos máquinas segadoras mecánicas y una agavillador. Necesitan muchos más elementos mecánicos.

Han convertido tierras casi yermas en verdaderos vergeles, donde cosechan todo cuanto necesitan para su consumo y les proporciona aún sobrante que ceden seguidamente para el abastecimiento. Así han proporcionado alfalfa, trigo, cebada, avena, patatas y legumbres a distintas colectividades y cooperativas que los precisaban para el abastecimiento general.

Cuentan además, con un establo donde hay, en debidas condiciones de salubridad, catorce animales de labor Robustos y bien cuidados, es una de las garantías de que los compañeros colectivistas saben donde reside la base de sus bien organizadas tareas.

Al comenzar la Colectividad sus actividades en mayo de 1937, pesaba sobre la misma un déficit de 78.000 pesetas. Hoy, gracias a su laboriosidad, interés y desprendimiento—ya que han estado mucho tiempo sin asignarse jornal y cediendo éste para la obra común—han superado esté déficit, liquidándolo.

Componen la Colectividad de Palau de Anglesola, 29 casas completas, con un total de 144 familias y ocho asociados individuales aptos para el trabajo.

Desde su constitución hubo casas que, habiendo aportado al acervo común todas sus tierras y no siendo sus componentes aptos para el trabajo personal, la Colectividad les cultiva las tierras, reservando para los mismos todos los derechos que se reconocen a los demás componentes.

No hubo egoísmo por parte de quienes componían la organización, ya que las tierras que les fueron aportadas no bastaban para el mantenimiento de un solo hombre. Juzgaron solamente la aportación por el valor ideológico que representaba.

Asimismo trabajan las tierras y reservan todos los derechos íntegros para los compañeros que han sido llamados a filas.

Con profunda pena han tenido que negar el ingreso a cinco o seis camaradas, probados antifascistas, que lo solicitaron, a

causa de carecer de tierras suficientes para el cultivo.

A causa de la baja voluntaria de dos socios individuales menores de 18 años, ha podido incluirse a dos de los solicitantes, aunque no fueran fundadores.

Desde luego, se proponen aceptar y acoplar a la Colectividad a todos cuantos solicitantes lo deseen, siempre que puedan adquirir la tierra necesaria para el cultivo.

Asimismo forman parte de la Colectividad de Palau, un carpintero y un barbero, en sus respectivas especialidades, y que no desdeñan, cuando el trabajo común lo requiere, agacharse de cara a la tierra y colaborar en las tareas de su cultivo.

Aunque la Colectividad la componen únicamente una novena parte aproximadamente de los cultivadores, la remolacha sembrada por ellos representa, proporcionalmente, el doble que los demás. A pesar de no ser un cultivo excesivamente remunerador, han tenido solamente en cuenta la necesidad de proporcionar materia prima para la producción de azúcar, tan necesario para enfermos y guerra.

La superficie sembrada alcanza de 25 a 30 jornales.

Desde luego, no han sembrado remolacha por carecer de la tierra necesaria. Han sembrado de ella toda la que, siendo preparada al efecto, disponían.

No obstante los obstáculos que a su labor se acumulan, han proporcionado al frente, por medio de aportaciones voluntarias, grandes cantidades de frutos de la tierra y en metálico; para heridos 850 pesetas y otras cantidades de menor volumen.

Asimismo se proponen constituir un núcleo filial de S. I. A.

En el frente tienen cinco compañeros voluntarios desde el primer día y tres en fortificaciones. A todos ellos se les cultivan las tierras y reservan idénticos derechos que a los demás.

A pesar de su impropia labor, no han dejado ni un solo palmo de tierra de la que poseen sin cultivar. En esto han acatado a rajatabla la consigna confederal que tal cosa determinaba, bien al contrario que muchos de sus detractores que tienen tierras sin trabajar, sobrándoles, no obstante, tiempo para sus torpes maquinaciones.

Todos los frutos recolectados los han puesto a disposición del pueblo, reservándose únicamente lo indispensable para la manutención propia y de los animales de labor.

Los compañeros de Palau no pertenecen a la consabida gente del montón anónimo. Llevan una contabilidad modelo que declaran con orgullo tener a la disposición no solamente de las autoridades, sino de todos aquellos particulares y organizaciones que deseen comprobar por sí mismos, de qué manera se hacen las cuentas por parte de los «incontrolados» colectivistas.

Desde las cinco y media de la madrugada, se hallan todos al pie de la tarea asignada; trabajan sin descanso a fin de labrar por sí mismos la prosperidad que para todos desean, y aun les sobra tiempo para llevar las cuentas como es debido y los cánones de la conducta limpia determinan.

## II Congreso Nacional de la F. I. J. L., que se celebrará en Valencia el día 6 de febrero de 1938

### ORDEN DEL DIA

- 1.º Revisión de credenciales y nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.º Informe del Comité Nacional.
- 3.º Informe de las Regionales.
- 4.º Posición general de la F. I. J. L.
  - I. Ante el problema político:
    - a) Sobre los principales hechos políticos.
    - b) Discusión de los Estatutos de la F. I. J. L.
    - c) ¿Debemos aceptar cargos oficiales como Organización?
    - d) Ante el Frente Popular Antifascista.
  - II. Sobre la marcha de la Organización:
    - a) Armonización general de nuestra estructura.
    - b) Personalidad orgánica de cada región dentro de la F. I. J. L.
    - c) Funciones del Comité Nacional en relación con los acuerdos de Plenos y Congresos.
    - d) Personalidad orgánica de las regiones en poder del fascismo.
- 5.º Trabajos a realizar por la Alianza Juvenil Antifascista:
  - a) Problema deportivo.
  - b) Problema cultural.
- 6.º Rectificación o ratificación de varios acuerdos.
  - a) Sobre cambio de nombre del Comité Peninsular por el de Comité Nacional.
  - b) Sobre ingresados después del 19 de julio del año 1936.
  - c) Sobre cargos acoplados al Comité Nacional sin representación directa.
- 7.º Residencia del Comité Nacional.
- 8.º Dimisión del secretario general y nombramiento del mismo.
- 9.º Asuntos generales.

NOTA.—Previamente, y antes de entrar en discusión de los puntos del Orden del día, será discutida la tabla del voto-proporcional, para el desarrollo del Congreso.

EL COMITE NACIONAL DE LA F. I. J. L.

## El asunto del papel

Carta que viene del frente:

«Compañero Nobruzán.  
¿No podrías explicarnos, siendo tú corresponsal de guerra, cómo la Prensa no vemos ahora llegar? Necesitamos «papeles» que nos vengan a ilustrar de cómo marchan las cosas en el momento actual. En las trincheras, la Prensa, hoy se cambiaba por pan». Con muy poquitas palabras procuraré contestar:  
El papel hoy escasea, por ser de necesidad empleado en otros fines que es prudente silenciar. Como Santa Democracia ha vuelto a preponderar, el papel que ella consume es algo muy colosal. Y aunque hay quien hace «papeles» con muy redoblado afán, no sobra para la Prensa, por lo que carente está el papel que os servían, el pan espiritual. ¡Ya vendrán tiempos peores! Vuestro amigo,

NOBRUZAN.

## Del Pleno Ampliado de la C. N. T.

«Hubiese sido magnífico para la transformación económica y social que este Pleno Ampliado fuese el Pleno conjunto de la C. N. T. y de la U. G. T., el Pleno que trazase la línea recta a seguir por todo el proletariado»

M. R. Vázquez

Este número ha sido visado por la censura

## A nuestros campesinos colectivistas

Al ser sofocado y retenido en la España leal, en su loca y sangrante carrera, el terrible monstruo del fascismo, y estar en nuestras manos todo lo que era nuestro: las fábricas, los campos, las industrias, que los burgueses, los amos, habían conquistado para sí solos, explotándonos ayudados por los gobiernos de la odiosa monarquía en colaboración con los tricornios regios como el alma de los que los llevaban, fué nuestro primer pensamiento unirnos en un apretado haz, creando las colectividades industriales y campesinas para hacer una industria fuerte y emanciparnos para siempre de ser los eternos esclavos, para lograr nuestro bienestar y el de nuestros hijos y la satisfacción de que nuestros esfuerzos y nuestra producción no sirvieran jamás para alimentar zánganos que, chupando la sangre de los trabajadores en la dulce colmena del parasitismo, dedicaban sus ocios a fraguar en conventos, sacristías y antecámaras ministeriales, movimientos para esclavizarnos aun más, para someternos al fascismo internacional, antojándoseles poca la explotación de que ya éramos víctimas.

Afortunadamente, lo único que han conseguido es abrirse su propia tumba.

Pues bien, compañeros colectivistas, trabajadores todos: Defended vuestras colectividades; enorgulleceros de ellas, trabajad con entusiasmo para que nada falte en nuestros frentes; que el día de la victoria, ya muy próximo, sean nuestro orgullo, al ver resueltos nuestros problemas sociales; que cuando nuestros hermanos, los que un día dejaron sus puestos de trabajo para ir a combatir al fascismo, al volver a ocupar su lugar en ellas, las encuentren florecidas, radiantes de trabajo y actividad; que ellos vean que vosotros en la retaguardia también trabajáis por la causa, defendiendo vuestra emancipación con el mismo ardor que ellos defienden vuestra libertad. Anar vuestros esfuerzos, no desmayar en vuestra magnífica obra; uniros y cread nuevas colectividades; defenderlas contra todo manejo derrotista, y así haréis obra constructiva ayudando a la reivindicación del proletariado y al aplastamiento total del fascismo cruel, enemigo común de todos los trabajadores.

Que nada ni nadie detenga vuestra marcha triunfante; que ésta no sea desvirtuada; continuad vuestra obra revolucionaria, engrandecidla; en vuestras manos están las fábricas y talleres; vuestros son los campos; cread, producid; éste debe ser vuestro pensamiento constante, con el alma puesta en los que luchan por una sociedad más justa y humana.

Continuad vuestra obra. ¡Por la emancipación total de los trabajadores del Mundo! ¡Por el triunfo sobre el fascismo!

LUIS SANCHEZ R.

147 Brigada Mixta.—Frente de A'meria.

Croniquilla del momento

## Obreros millonarios

Por CANTA-CLARO

No podemos contenernos. El dinero es el peor enemigo que tienen los trabajadores. Lo que ayer era el tema de discusión más palpitante, es hoy el más aburrido. La revolución ha venido a ser una fábrica de nuevos amos. Y si no lo son moralmente, lo son materialmente. Mientras las cajas de las colectividades y controles rebosan de millones, media clase obrera no tiene medios para comer, ni escuelas para que sus hijos se eduquen. Por las principales calles de Guadix no se puede transitar. Es decir, que si bien se anda por ellas, se tiene un pie en el hospital y otro en el cementerio. Las viviendas de los obreros continúan en el mismo estado que antes del movimiento. La cultura brilla por su ausencia. Ni bibliotecas populares, ni sitio donde sentarse; ni nuevas fuentes de higiene pública. Nada, querido lector, nada. La miseria moral es algo grande. Nadie ni ninguna colectividad se ocupa de ceder algunas «pesetillas» para ir a la creación de nuevas obras de beneficio común. El pueblo de Guadix es el pagano de todo esto. Es lástima que no exista en todo antifascista más comprensión, menos egoísmo y más vergüenza social.

Cuando pensamos en la utilidad que viene dando el pueblo de Guadix para las cajas de caudales de los controles, y todavía no hemos visto ninguna obra de reconstrucción moral y material entre sus habitantes, se nos cripan los nervios y nos rechinan los dientes. ¿Pero es posible que no haya sentido común, sentimientos y espíritu de humanidad? De ninguna manera se puede consentir que el beneficio que guardan los controles duerma en los Bancos, cuando nada se ha hecho por renovar en bien de los hijos de Guadix. Ni obra cultural ni obra de trabajo. Bien sabemos todos que el comercio cuenta con miles de pesetas, amortizadas sin saber para qué van a ser destinadas. Y estos fondos no son de nadie nada más que del pueblo. El pueblo de Guadix los ha dado y a ellos tiene derecho. Y si en algo se puede favorecer al pueblo ha sido porque el Ayuntamiento ha votado

unas «pesetillas» de mala gana para la Escuela de Artes y Oficios. Decimos de mala gana, porque para tal acuerdo ha habido oposición. Es decir, queridos lectores, que para la cultura hay oposición, y para facilitar permisos de venta de bebidas alcohólicas, ni tan siquiera una disculpa.

El egoísmo se ha apoderado de muchos. Guardan el dinero bajo siete llaves sin saber si al otro día van a morir hechos trizas por la metralla. Ni que fueran auténticos capitalistas. Lógicamente y para nosotros los son. Y son peores, mucho peores. ¿Qué han hecho estos nuevos ricos? En materia constructiva, nada. En vez de ayudar a las colectividades campesinas, las destruyen negándoseles su colaboración. Hoy el campo es el puntal más firme y necesitado de la guerra. ¿Qué ha hecho el comercio en bien del buen desarrollo del campo? Nada y nada. Para traer artículos y venderlos al triple de precio, han sobrado camiones; pero para traer semillas y arados, nunca ha habido ni siquiera un camión disponible. ¡Un poco de más comprensión y antifascismo, «camaradas» obreros millonarios!

Para ser buen antifascista hay que compartir el pan y los billetes con aquéllos que no los tienen. ¿Puede ser antifascista quien reciba un dividendo mensual de unos cuantos miles de «pesetillas», después de cobrar diariamente un elevado sueldo? Bien se conoce que aún existe el tiempo de los aprovechados. Y ahora no se puede decir que cualquiera es rico por haber heredado una fortuna de un tío muerto. Guadix se ha convertido en una nueva América donde se explota hasta el aliento. Nosotros, a pesar de vernos sorprendidos, no tenemos por menos que decir: Guardad, guardad, obreros millonarios, que puede ser que algún día tengáis que comer billetes bajo el signo del desprecio y la acusación de todo un pueblo en miseria, inculto e ignorante. ¡Guardad, que el hombre no respetará vuestros millones! ¡Reventaréis, reventaréis!

### C. N. T. A. I. T. Federación Provincial de Sindicatos Unicos de Granada

Relación de peticiones de libertad del compañero Francisco Maroto, recibidas en esta Federación Provincial:

Izquierda Republicana de Orce, (Granada) pide el indulto de Francisco Maroto.

El Partido Comunista de Orce, pide el indulto del compañero Francisco Maroto.

Comisión Ejecutiva del Partido Socialista de Orce, pide el indulto de Francisco Maroto.

Sindicato de O. V. de Galera, pide la libertad de Francisco Maroto.

El Partido Sindicalista de Galera, pide la libertad de Francisco Maroto.

Las Juventudes Libertarias de Galera, piden la libertad de Francisco Maroto.

Agrupación Mujeres libres de Galera, piden la libertad de Francisco Maroto.

El Partido Comunista de Galera, pide la libertad de Francisco Maroto.

El Socorro Rojo de Galera, pide la libertad de Francisco Maroto.

Izquierda Republicana de Galera, pide la libertad del compañero Francisco Maroto.

El Sindicato de O. V. de Cortes, de Baza, pide la libertad de Francisco Maroto.

Agrupación de Izquierda Republicana de Cortes, de Baza pide la libertad de Francisco Maroto.

El Sindicato de O. V. de Cuchetas, (Baza) pide la libertad de Francisco Maroto.

La Sociedad de Trabajadores de la Tierra de Cortes, de Baza pide la libertad de Francisco Maroto.

Juventudes Socialistas de Cortes, de Baza, piden la libertad de Francisco Maroto.

El Sindicato de Cuevas de Mosco, C. N. T., pide la libertad de Francisco Maroto.

El Sindicatos de O. V. de Mairena, pide la libertad de Francisco Maroto.

El Comité Regional de las Juventudes Libertarias de Extremadura, protesta enérgicamente de la condena de que ha sido objeto el Compañero Francisco Maroto, y exige su inmediata libertad y un puesto en los frentes de Andalucía.

El Comité Provincial de la C. N. T. de Granada.

## Bajo el signo de nuestra lucha

Ya estamos hartos todos de decir que nuestro deber en estos momentos es ganar la guerra y la revolución, y a estas horas hay muchos problemas sin resolver, y algunos de suma importancia, como lo son ~~los problemas de la disciplina~~ llamándoles indisciplinados, y la mayor parte de ellos lo son por tener ligada la disciplina con su conciencia revolucionaria, que es lo que todos preconizamos; por eso, cuando la agresión capitalista, todos nos lanzamos a la lucha para acabar para siempre con tanta injusticia, y derribar un contingente de parásitos privilegiados que sobran en nuestra sociedad de productores. Por eso nosotros admitimos que sean indisciplinados, siempre que los que preconizan la igualdad nos demuestren que es indisciplinada protestar de la desigualdad; también admitimos que se nos haga obedecer a nuestros superiores, sin confundir la necesidad del mando con la necesidad del estómago; para esto último somos todos iguales, para comer y sacrificarnos; para eso somos hombres todos, dotados de las mismas necesidades y de iguales derechos. Nosotros también admitimos que a determinados jefes de algunas Unidades los envuelvan, dado su carácter de generosidad, los mismos individuos que se valían de

la misma habilidad en tiempos de represión, perjudicando a los revolucionarios; por eso recomendamos nuestra modesta opinión, porque la generación consciente protesta de todas las infamias crímenes ocurridos por la confusión de algunos egoístas responsables del Ejército; por eso pedimos la libertad de todos los antifascistas revolucionarios, porque muchos de los compañeros detenidos están creando un espíritu de rebeldía y un ambiente de degeneración; porque todos tenemos la convicción que para aplastar a los traidores que invaden nuestro suelo patrio había necesidad de enfrentarnos con nuestros mejores valores revolucionarios, sacados de las filas auténticamente revolucionarias de la C. N. T. y la U. G. T. Por eso yo, con la responsabilidad que en mí cabe, afirmo que la disciplina militar tiene que estar unida a la conciencia revolucionaria de los combatientes; porque no siendo así, lo interpretan mal ciertos individuos de tal o cual graduación ~~que~~, amparándose en la disciplina para despojarles de sus derechos, convirtiéndolos en privilegio para éstos.

JOSE DE LA TORRE CRUZ  
Sindicato Unico de la Madera  
Jaén, 20 Enero, 1938.

### ¡Buena diferencial Los dos Ejércitos

Andrés Mohizet, senador francés que sigue atentamente los acontecimientos de España establece el siguiente parecido entre las dos fuerzas en pugna:

Ejército republicano: 500.000 hombres, igual a 500.000 hombres. Siete cupos movilizadas, a los cuales las reservas populares pueden añadir otros tantos mañana. La retaguardia de acuerdo con la vanguardia. ¿Una prueba? En los mil kilómetros que separan la frontera de Madrid, por Valencia, no he visto ni un puente, ni una línea férrea custodiados.

Ejército rebelde: 150.000 italianos, 20.000 alemanes, 15.000 legionarios, cincuenta o 60.000 africanos, o sea una mitad de mercenarios extranjeros; 80.000 requetés realistas, 45.000 falangistas, ciento cincuenta mil soldados reclutados a la fuerza, todos ellos dudosos. Rivalidades. Hostilidades. La retaguardia en rebelión latente. Dos hombres de vigilancia por cada kilómetro de vía y en cada puente.

Llevamos diez y nueve meses haciendo la unidad antifascista, y no se ha hecho. ¿Estará hecha dentro de otros diez y nueve meses?

Francisco Maroto es un antifascista que no ha hecho aun labor sectaria. Maroto debe ser absuelto. Lo exige la dignidad del movimiento antifascista.